

## **BABV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan data penelitian dan uji hipotesis yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Tingkat keaktifan siswa mengikuti Ekstrakurikuler Hizbul Wathan berada dalam kategori sedang, dengan persentase 64% yang berjumlah 40 siswa
2. Tingkat sikap kemandirian siswa berada dalam kategori sedang, hal ini sesuai dengan data yang ada, dengan persentase 56%, yang berjumlah 35.
3. Terdapat pengaruh signifikan sebanyak 43,9% keaktifan mengikuti ekstrakurikuler Hizbul wathan dengan tingkat kemandirian pada siswa di SD Muhammadiyah Suronatan.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan diatas, maka penulis memberi saran sebagai berikut:

1. Bagi Sekolah

Untuk dapat menghimbau kepada orang tua, untuk dapat Menanamkan kemandirian kepada anak melalui Hizbul Wathan, selain itu orang tua juga harus membiasakan anak untuk mandiri, supaya anak tumbuh menjadi individu yang mandiri, yang nantinya dapat membantunya menghadapi hidupnya kelak di masa depan.

## 2. Bagi penelitian selanjutnya

Saran bagi peneliti yang tertarik untuk meneliti penelitian sejenis adalah, untuk lebih condong pada aspek internalisasi kemandirian melalui Hizbul Wathan, seperti bagaimana dan aktifitas-aktifitas apa saja yang ada dalam Hizbul Wathan dapat membentuk kemandirian pada anak.

### **C. Kata Penutup**

Alhamdulillah Rabbil 'Alamin segala puji bagi Allah SWT atas rahmat dan karunianya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penelitian dalam rangka skripsi ini. Demikian yang dapat peneliti paparkan tentang penelitian yang berjudul Pengaruh Keaktifan Mengikuti Ekstrakurikuler Hizbul Wathan dengan Sikap Kemandirian Siswa di SD Muhammadiyah Yogyakarta.

Dalam penelitian ini tentunya penulis menyadari masih banyak kekurangan didalamnya, maka dari itu saran yang membangun dari pembaca dibutuhkan untuk menjadi saran bagi penelitian selanjutnya. Semoga skripsi ini berguna bagi pembaca. Penulis juga mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang terlibat dalam penelitian ini berjalan dengan baik.